



古府っ子

令和6年度10月号
高岡市立古府小学校
学校・学年日より
令和6年9月30日

時には広角レンズで

校長 矢田 憲和

学習発表会まであと5日。各学年では、児童会スローガン「かがやけ古府っ子！仲間と協力して、最高のステージをつくろう」の下、劇や音楽、運動表現、踊り等の練習に熱が入り、日に日に上手になっている様子が見られます。当日は、きっとすてきな演技や演奏を見せてくれるに違いありません。昨年の学習発表会では来賓の方から「大勢の人たちの前でも、物おじせず堂々と演技している姿がとても素晴らしいですね」とお褒めの言葉をいただきました。今年も最高のステージ発表になることを大いに期待しています。

保護者の皆様はお子さんの活躍を写真やビデオに残したい、と思っておられることでしょう。私も我が子が小さい頃には、運動会や学習発表会にはカメラやビデオ、三脚等を抱えて学校に行き、熱心に撮影したことが思い出されます。当日、家電量販店の開店と同時に急いでデジタルビデオのテープを買いに走った失敗の記憶も、蘇ってきました。

最近では、スマートフォンで撮影するという方も多と思います。写真も動画もたくさん撮れるし、高画質でしかもピンボケ等の失敗も少ないです。拡大して確認し、その場で編集までできてしまいます。しかも、このカメラはテープもフィルムも不要で、ポケットに収まるとくれば、もう完璧です。古府小学校のホームページの写真も99%がスマートフォンで撮影したものです。唯一の欠点をあげるとすれば、グラウンドや体育館で、もう少し望遠で大きく撮影できれば、というところでしょうか。でもこれはある意味利点なのかもしれません。その理由は……。

いつの学習発表会の時だったか、当時の校長先生かPTA会長さんが挨拶で「自分のお子さんだけアップで撮影するのもよいのですが、時には周囲の児童や学年全体の様子も含めて撮影してください」というお話をされました。私は我が子のことばかりしか見ていない自分の視野の狭さを指摘されたようで、気恥ずかしさを感じました。カメラやビデオのファインダーをのぞき、望遠レンズで我が子を追っているとすぐ近くの友達すら見えていないこともあります。自分の子供は大写しにできても、周囲の友達とどのように関わっているのか、舞台全体はどのような様子なのか気付くことができないのです。まして何年も経って写真を見返すと、何の場面かほとんど思い浮かんでこないのです。

ステージ発表は「仲間と協力して」つくり上げるものです。主役だけでなく脇役もいてみんながそれぞれの役割を果たし協力してこそよい発表となります。そして、周りの友達や仲間の中で、子供たちは成長していきます。学年全体の中でお子さんは誰とどのように関わっているのか、他者との関わりにも目を向けることで、お子さんへの気付きがより豊かなものになるように思います。望遠レンズばかりでなく、時には広角レンズでステージを撮影してください。



古府っ子の学校生活をほぼ毎日更新しています。各種お知らせも随時掲載しておりますので、ご確認ください。古府小 HP

スマートフォンで撮影 左から1×



2×



5×



お知らせ 令和6年度卒業証書授与式…3月17日(月) 令和7年度始業式…4月7日(月)・入学式…4月8日(火)です。

学校からのお知らせ

<10/5(土) 学習発表会が迫ってきました！>

学習発表会が間近になり、「お客さんを笑顔にできるようにしたい」「練習の成果を観てもらいたい」と子供たちは毎日練習に励んでいます。衣装の準備等にご協力ありがとうございました。当日は温かいご声援、ご観覧をお願いします。また、学習発表会についての案内文書は、あんしんメール、古府小HPよりご覧いただけます。ご確認の程、よろしくお願いします。

<「あんしんメール」は届いていますか>

今年度より、様々な内容のお知らせを「あんしんメール」で配信しています。携帯電話の機種変更でアドレスが変わったり、設定を変更したりして、あんしんメールが届かなくなった際は、速やかに学校へお知らせください。また、あんしんメールが届きましたら、必ず開封し、内容の確認をお願いします。

<10月のベルマーク回収日>

低学年……10月 8日(火)、9日(水)
中学年……10月 9日(水)、10日(木)
高学年……10月10日(木)、11日(金)



<各学年より> 1年生

◆秋本番～学習に運動にチャレンジ！！◆

暑さも一段落し、秋らしくなってきました。漢字を習ったり、朝5運動で持久走をしたりと、勉強や運動に進んで取り組んでいます。着実に漢字を覚えたり、興味をもって進んで体を動かしたりするなど、じっくりと学習や活動にチャレンジできればと思います。

後日、縄跳びや「漢字の字典」の注文の袋を配付します。どちらも注文は自由です。縄跳びは、今後、体育の授業で使用するので、1本ご用意ください。すでにお持ちの物やご家庭で購入されても結構です。注文をご希望の場合は、10月11日(金)までにお願いします。



2年生

◆学習発表会の衣装について◆

2年生は、学習発表会では「祭り」をテーマに群読、ボディパーカッション、踊りを行います。体操服の上に学校で準備した法被を着用します。1日(火) 予行練習と、5日(土) 発表会当日は、全員、体操服の半そで・短パン、白い靴下を着用してください。

◆算数科「かけ算九九」◆

いよいよ「かけ算」の学習が始まります。習った段から順に計算カードで反復練習をします。全ての段を正確に唱えられるか、担任が一人一人確認していく予定です。九九は今後の算数等の学習のとても大切な基本となります。音読カードと同様にご家庭でも練習し、励ましの声かけをお願いします。



3年生

◆総合的な学習の時間について◆

総合的な学習の時間では、「地域のお宝について紹介しよう！」をテーマに、伏木地区に古くから伝わる行事や大切に残していきたい場所について調べていきます。学校での調べ学習の他に、「家族や地域の方へインタビューをしたいな」「実際に見に行きたいな」という声があがっています。無理のない範囲で、子供たちの「調べたい」という気持ちにご協力いただけるとありがたいです。

また、学校からは10月22日（火）に勝興寺へ見学に行く予定です。
安全帽のゴム紐が適切な長さか、確認と調整をよろしくお願いします。



4年生

◆伏木ふれあいの杜 栗拾い◆

9月20日（金）に伏木ふれあいの杜にて、栗拾いをさせていただきました。伏木ふれあいの杜管理協会の方から、栗の実の取り出し方を教わりました。子供たちは、伏木地区の自然の豊かさや地域の方の優しさに触れ、地域のよさに気づき、一層親しみを感じていました。



5年生

◆校外学習「四季防災館」「イタイイタイ病資料館」について◆

総合的な時間に防災について学び、社会科の時間では公害について学んでいきます。学びに当たり11月13日（水）の校外学習で「四季防災館」と「イタイイタイ病資料館」に行ってきます。「四季防災館」では地震体験や消火体験、暴風体験をして防災への意識を高め、命を守るためにどのような行動を取るべきか様々な体験から考えてほしいと思います。「イタイイタイ病資料館」では富山県で起こった公害病について過去の被害や原因、治療の取組を知ることで、環境と健康の大切さについて考える貴重な機会です。

当日は弁当の用意をお願いします。給食はありません。



6年生

◆伏木中合唱コンクール（リハーサル）鑑賞会、こころの劇場について◆

10月17日（木）に、伏木中学校の体育館にて、合唱コンクールのリハーサルを鑑賞させていただきます。また、その際に、中学生と「翼をください」を斉唱する予定になっています。中学校の活動に触れる貴重な機会です。つきましては、当日の服装等、下記のようにお願いします。

服 装・・・始業式のときのような服装（体操服やスウェット、ジャージ、フードの付いた服は避けてください。）

持ち物・・・水筒（肩から下げられるひもがついたもの）、
内履きの袋、傘（雨が降りそうな場合）



10月29日（火）午前に高岡文化ホールで「こころの劇場」の観劇をします。服装や持ち物は、上記と同様です。うち履きを入れる袋は不要です。